



さんない地域局 だより

No.34

令和5年
12月15日

筏共助組合・三又共助組合 W受賞 元気なふるさと秋田づくり顕彰

12月1日、令和5年度秋田県平鹿地域振興局「元気なふるさと秋田づくり」顕彰事業表彰式が行われ、筏共助組合と三又共助組合の2団体に表彰状が授与されました。

この表彰は、よりよい地域をつくるため、地域固有の様々な課題の解決について自発的・主体的な活動を行っている個人又は団体に贈られているもので、今年度は4団体が受賞しました。

筏共助組合と三又共助組合は、両地域共に山内でも雪深い地域であり、助け合い・支え合いの精神のもと、高齢世帯の除雪支援を目的として発足し、地域住民がいつまでも安心して住み続けられる事を願い、雪よせ雪下ろしボランティア活動等を継続実施してきた功績が認められ、今回の受賞となりました。



山内地域子育て支援ネットワーク委員会啓発事業

…… 藤田ゆうみん講演会開催 ……

11月16日、山内小学校を会場に藤田ゆうみん講演会が山内地域子育て支援ネットワーク委員会啓発事業として4年ぶりに開催されました。

講師の藤田ゆうみんさんは、能代市出身で県内を中心にラジオ出演やライブ活動、コラムの執筆など多方面で活躍されております。今回は「夢の探し方 なりたい自分になる」と題して講演いただき、参加した山内小学校の児童は興味深く聞き入っていました。



第59回「全県花だんコンクール」審査結果

大松川区が秋田県花いっぱい運動の会会長賞を受賞

山内地域では、毎年6月の第1日曜日を「フラワーサンデー」として、昭和62年から花いっぱい運動に取り組んでいます。今年度は、山内地域から8地区が応募し、大松川区が秋田県花いっぱい運動の会会長賞を受賞しました。審査員からは、「サルビアのボリュームがすばらしい」との評価をいただきました。審査結果は次のとおりです。

秋田県花いっぱい運動の会会長賞 大松川区
優秀賞 土淵区、小松川区
優良賞 大沢区自治会、皿木花壇会、板井沢部落花壇会、平野沢地区1班、平野沢地区2・3班



地域の安心安全と地域住民の無病息災を願って

火災予防啓発パレード

11月10日、婦人火災予防組合による火災予防啓発パレードが行われました。

当日はあいにくの曇り空でしたが、山内庁舎で出発式が行われた後、婦人火災予防組合11人、女性消防団4人が、拍子木に合わせ声高らかに「火の用心」と発声しながら駅前、相野々地区をパレードし、地区住民に無火災を呼びかけました。



病焼き作り奉仕活動

12月4日、山内婦人会による病焼き作り奉仕活動が行われました。

これは郷土料理の伝承と高齢者の見守り事業を兼ねて昨年から行われているものです。

当日は婦人会役員14人が「風邪や病気にならないように」と願いを込め手作りおやき（病焼き）を作り、駅前、筏地区の75歳以上の単身高齢者19人に出来立ての温かいおやきを届けました。



4年ぶりの再会 第36回さんない古里会総会

新型コロナの影響で中止となっていたさんない古里会総会が11月5日、上野精養軒（東京都）を会場に開催され、会員や山内地域の関係者など84人が参加しました。

会場には地元・山内の特産品が並び、参加者たちは故郷の味を堪能しながら思い出や近況について語り合いました。



秋晴れの中笑顔はじけて...

山内にんじん収穫体験

10月28日、横手城南高校の生徒と相愛こども園の園児たちが三又地区で山内にんじんの収穫体験をしました。これは三又地区の生産者の方々のご協力により実現したものです。

当日は天候にも恵まれ、参加した生徒や園児は悪戦苦闘しながら大きく実った山内にんじんを収穫していました。



冬本番に備えて 除雪安全祈願祭

11月15日、山内地域局道路管理センターにて除雪作業の安全祈願を行い、いつでも出動できる体制に入りました。

山内地域局管轄道路51.3kmを直営・委託合わせて17台の除雪車で除雪作業を行います。

市道除雪車出動基準（午前1時から午前2時までの間に観測）

- ① 前日午後5時からの降雪量が10cm以上の場合
- ② 降雪量が5cm程度でも明け方までに10cm以上になると予想される場合
- ③ 吹き溜まりの発生や圧雪、路面の状態により必要と判断される場合

※12月まで及び3月以降は基準が15cmに引き上がります。

